

# HISTOIRE

DU

## SEMINAIRE DE NICOLET.

I.

### 1801--1805

L'histoire du Séminaire de Nicolet ne commence, à proprement parler, qu'en 1805, car c'est à cet époque seulement que l'école qui lui a donné naissance fut érigée en petit Séminaire par l'évêque de Québec. Mais comme les événements antérieurs sont, en général, diversement appréciés, parce qu'ils sont peu connus, il a paru nécessaire de les publier aujourd'hui en détail, afin de les mettre dans leur vrai jour. C'est pourquoi la présente histoire remonte à l'année 1801, date de l'ouverture de l'école fondée par M. Brassard.

M. Louis-Marie Brassard, qui descendait d'une des plus anciennes familles du pays, était né à Québec, le 18 Décembre 1726. Après avoir fait ses études au Séminaire de cette ville, il fut ordonné prêtre le 21 Décembre 1749, et envoyé vicaire à Charlesbourg. Le 1er Octobre de l'année suivante, on lui donna la cure de Nicolet, avec la desserte de St. Antoine de la Baie du Febvre où il fit bâtir une église et un presbytère. C'est lui aussi qui choisit l'emplacement actuel de l'église de Nicolet qui était d'abord située dans une île de la rivière, un peu en haut de l'île Moras.

Frappé de la beauté du site qu'embellissaient, d'un côté, les pins gigantesques qu'on admire aujourd'hui, et, de l'autre, un bois de chênes, il résolut d'y faire bâtir l'église paroissiale et d'y fonder une école. Il acheta lui-même le